
 
 

 

Frage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 23. April 2015 

von 

GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner  

 
Betreff: Einsatzverbot von Glyphosat auf Grünflächen der Stadt Graz 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

im Jahr 2014 wurde an der Schleppbahntrasse der Andritz AG, die teilweise im Eigentum der Holding 

Graz ist,  links und rechts der Geleise, die auch an einer Kleingartenanlage vorbeiführen, giftiges 

Spritzmittel derart gespritzt, dass dieser Bereich komplett verbrannt ist. Eine Erhebung ergab 

folgendes: Von der Landschaftsgärtnerei Meinhart wurde am 10.06.2014 an der Schleppbahntrasse 

der Andritz AG, beginnend beim Werksgelände bis zum Golfplatz/Querstraße sowie von der 

Weinzödlbrücke bis zur Einmündung in die Südbahntrasse in Gösting eine Unkrautbekämpfung mit den 

Pflanzenschutzmitteln Roundup Ultramax und Clinic durchgeführt. Roundup Ultramax und Clinic 

enthalten als Wirkstoff Glyphosat. Glyphosat (Reinsubstanz) ist gemäß GHS-Gefahrstoffkennzeichnung 

als reizend (Xi) und umweltgefährlich (N) eingestuft. Im März heurigen Jahres meldete eine besorgte 

Anrainerin den Einsatz von Pestiziden rund um die Baumscheiben in der Kaiserfeldgasse. Der 

ausführende städtische Mitarbeiter gab mit den Worten „wir vernichten das Unkraut“ Auskunft über 

den Zweck der Spritzung der Baumscheiben. Unkrautvernichtungsmittel mit dem Wirkstoff Glyphosat 

stehen im Verdacht, die Gesundheit zu schädigen (siehe auch die Arte-Doku „Spritzmittel Glyphosat 

kann Krebs verursachen“): http://www.ardmediathek.de/tv/FAKT/Spritzmittel-Glyphosat-kann-Krebs-

verurs/Das-Erste/Video?documentId=27422708&bcastId=310854) Aus Gründen des Schutzes der 

Umwelt, der Biodiversität und der Gesundheit des Menschen ist es dringend geboten, den Einsatz von 

Glyphosat hintanzuhalten. Ein Einsatzverbot auf allen kommunalen Grünflächen wäre ein wichtiger 

erster Schritt in diese Richtung. Daher stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister,  als 

zuständigen Stadtsenatsreferenten folgende Frage: 

 

Sind Sie bereit, sich für ein Einsatzverbot des Unkrautvernichters Glyphosat auf den 

städtischen Grünflächen/Grünachsen und bei Baumstandorten einzusetzen? 

 


